

Traktandum 3 Budget 2016 - Eintreten FDP-Fraktion

Sehr geehrter Herr Generalratspräsident
Sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderäte
Sehr geehrte Damen und Herren Generalräte
Werte Pressevertreter und Besucher

Die FDP-Fraktion hat das Budget 2016 anlässlich der letzten Fraktionssitzung eingehend geprüft. Unser Dank geht an den Gemeinderat und die Finanzverwaltung für die sorgfältige Ausarbeitung. Mit einem Cash-Flow von 1.6 Mio., liegt das Budget im Bereich der letzten Jahre und ist erstmals unter Einbezug, der neu zu Murten gehörenden Gemeindegebiete CJLS erstellt worden. Ich muss Ihnen sagen, dass die FDP Fraktion beim Studium nicht gerade in Freudentänze ausgebrochen ist. Denn jetzt werden erstmals die finanziellen Auswirkungen der Fusion sichtbar. Bis heute konnte man uns nicht aufzeigen, was die Fusion kosten würde. Das Budget 2016 gibt uns die Antwort. Die Fusion ist nicht gratis zu haben.

Kaum hat die neue Gemeinde den Betrieb richtig aufgenommen, werden bereits 630 zusätzliche Stellenprozente geschaffen. Dadurch entstehen in allen Bereichen erhebliche Mehrkosten. In der Verwaltung und der öffentlichen Sicherheit schlagen diese mit CHF 400'000. — zu Buche.

Werte Ratskolleginnen- und Kollegen, wir erinnern daran, dass uns der Gemeinderat vor der Fusion erklärt hat, dass der Verwaltungsaufwand dank Synergien in etwa kostenneutral ausfallen würde. Mit diesem Argument wurde unter anderem die Zustimmung im Generalrat zur Fusion eingeholt. Das Budget 2016 zeigt jetzt leider eine andere Realität. Wer nun glaubt, dass zusätzlich geschaffene Stellen nach einiger Zeit wieder gestrichen würden, der ist noch zu wenig lange in der Gemeindepolitik tätig oder glaubt an Wunder.

Die FDP glaubt jedoch nicht an Wunder und hat beschlossen in den Bereichen Verwaltung, Bildung, Verkehr und Soziale Wohlfahrt die nötigen Kürzungsanträge zu stellen. Die FDP fordert, dass durch die Synergien der Fusion der Verwaltungsaufwand reduziert wird und im Prozess der Integration der Aussengemeinden, die Ausgabenpositionen kritisch hinterfragt und die nötigen Massnahmen zur Effizienzsteigerung umgesetzt werden.

Die FDP fordert auch weniger Kontrollen durch externe Sicherheitsdienste. Kontrollen welche unnötige Kosten generieren. Weiter fordern wir, dass bessere Rahmenbedingungen für das lokale Gewerbe geschaffen werden. Weniger Parkbussen schaffen eine bessere Einkaufsstimmung bei Gästen und Kunden. Den entsprechenden Kürzungsantrag werden wir stellen.

Die budgetierten Mehrkosten werden zwar teilweise durch höhere Steuereinnahmen und die zusätzliche Ablieferung der I-BM von CHF 2 Mio., kompensiert. Der Schein trügt. Der

Zuschuss der I-BM hat infolge der Neustrukturierung nur einen befristeten „Milchkuheffekt“. Der I-BM wird bald der raue Wind des Energie-marktes entgegen wehen und die jährlichen Ablieferungen an die Gemeinde werden zwar nachwievor willkommen sein, jedoch kaum mehr einen fixen Bestandteil der Einnahmen bilden.

Wenn die Kosten weiter in diesem Ausmass ansteigen, werden uns die Mittel für die umfangreichen Investitionen in Schulhaus, Feuerwehrlokal, Parkhaus Ost, ARA fehlen. Der Gemeinderat und die Verwaltung sind gefordert, Projekte zu präsentieren, welche finanziell tragbar sind. Wenn man in der Presse lesen muss, dass nur das neue Feuerwehrlokal CHF 18. Mio. kosten soll, dann fragen wir uns, ob die finanzielle Tragbarkeit gegeben ist.

Die FDP ist der Meinung, dass wir den neuen Teilgebieten der Gemeinde Murten in der Pflicht stehen. Denn die Bürgerinnen und Bürger haben nicht zuletzt aus steuerlichen Überlegungen der Fusion zugestimmt.

Die Verschuldung darf auf keinen Fall über CHF 5000. — pro Kopf steigen. Einer allfälligen Steuererhöhung, um die Finanzen im Lot zu halten, würde die FDP Fraktion niemals zustimmen.

Werte Kolleginnen und Kollegen, das Budget ist die einzige Möglichkeit für uns Generalrätinnen und Generalräte, die richtigen Weichen für die finanzielle Zukunft unserer Gemeinde zu stellen. Nützen Sie diese Gelegenheit und unterstützen Sie unsere Fraktion bei unseren Anträgen.

In diesem Sinne empfiehlt die FDP-Fraktion auf die Detailberatung des Budgets 2016 einzutreten.

Besten Dank für Ihre Aufmerksamkeit.

Beat Marti